
各位代表、各位理事：

大家好！非常感謝大家對我們新一屆理事會、

新的印協領導班子以及我本人的信任！從某種

意義上講，今天是中國印協歷史上十分重要的

日子。之所以這樣講，是因為中國印協七屆理

事會在老署長于永湛理事長的率領下，在張雙

儒、曲德森同志的具體指揮下，取得了顯著的

成績，或者說是很難超越的成績。今天，這個

接力棒通過會員代表大會歷史的交到了我們的

手上，我本人深感不安和責任重大。我現在還

在職，還有著雙重的責任。可以說，一段時間

以來，我常處在焦灼、糾結的狀態，我反復想，

我憑藉什麼可以擔當如此重任？時間可以產生

奇跡，經過一段時間的思考，我敲定了主意，

我想我們應該並且能夠接好這個接力棒。有這

樣三個理由：

第一，有總局黨組、有關部門領導的信任和支

持。上午，國家新聞出版廣電總局副局長閻曉

宏同志、中國科學技術協會黨組成員王春法同

志，以及民政部領導同志都做了重要講話。他

們的講話有信任、支持，更有要求。社團組織

離不開黨的領導、離不開上級組織的領導。在

中國特色的社會主義市場經濟建設中，中國印

刷業只有在為中國文化、中國經濟服好務的同

時，才能實現自身的效益、價值。沒有適應中

國特色社會主義發展的准入制度、保障措施、

鼓勵政策、扶持政策，中國印刷業不會發展到

今天，我們各位老總們物質積累也不會豐厚，

我們個人的能力、價值也不會充分得到體現。

所以，我們要按照國家的部署和要求走好每一

步，要在黨政機關各有關部門的繼續扶植呵護

中成長壯大。
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國家新聞出版廣電總局王岩鑌司長

當選中國印刷技術協會新任理事長

同心同德　齊心協力　真抓實幹　開拓創新

第八屆理事會致力推動協會工作更上一層樓

中國印刷技術協會第八次全國會員代表大會

於2015年6月24日在北京召開，順利選出

了新任理事長、副理事長、常務理事長等

理事成員。國家新聞出版廣電總局印刷發行

司王岩鑌司長獲選為新任理事長，在會上發

表了就職演辭。



第二，有印刷業各位前輩的繼續支持和幫助。

我們這次會議有一個重要的內容就是授予國家

出版局老領導王仿子同志、王選同志愛人陳堃

銶同志，第五屆理事長武文祥同志，第六、七

屆理事長老署長于永湛同志為名譽理事長，授

予馬如俊、王傳明等老同志榮譽常務理事，聘

請張雙儒、曲德森等同志為顧問。我們希望繼

續得到各位老同志一如既往的關心和支持，希

望你們繼續為中國印協的建設與發展提供指導

和幫助。有了各位領導、前輩和大家的支持，

我們就有了前進的動力。

我們不會忘記，范慕韓、王益、王仿子、于永

湛等老一輩領導同志為中國印刷業發展所做出

的重要歷史性貢獻；我們不會忘記，王選先生

為中國印刷業告別鉛與火，讓中國漢字與世界

同步進入了印刷數字時代所做出的傑出貢獻；

我們不會忘記，武文祥、張雙儒、曲德森、江

南等同志們為建設協會、發展產業所貢獻的智

慧力量和付出的辛勤勞動；我們還有很多的「 不

會忘記 」，比如，協會新大樓建設時期，有很

多機構、企業老總們對協會作出了無償的援助。

在今後協會的發展建設當中，我們都離不開他

們寶貴的經驗，更離不開他們的建言獻策！我

要特別指出的是，張雙儒、曲德森等協會老領

導、老同志帶領各部門團結一致，在這次換屆

大會的籌備過程中做了大量的工作，其所表現

出的認真負責、精益求精、任勞任怨令我們所

有同志感動！我提議，對這些老領導、老同志

為協會的無私付出表示最誠摯最衷心的感謝！

第三，有相對科學、有代表性的理事會人員構

成。經過全體理事一整天的共同努力，八屆一

次理事會順利完成了預定的任務。一是選出了

137名常務理事，二是選出了新一屆理事會領導

集體。剛才我們29位同志和大家正式見面，每

個人都作了一個簡短精煉的發言，特別是張麗

娜同志的發言，我感覺對我們也是有些希望和

要求。萬捷同志的發言把我們目前面臨的困難，

對於如何實現轉型升級工作，提出新的期望，

自己也主動承擔了在協會當中的領導責任，我

聽後非常感動。總局對印刷業越來越重視，對

本次換屆工作給予了指導支持，本屆副理事會

職數比上一屆多了10名。這個團隊是一個年富

力強、高學歷，具有較廣泛代表性和較強影響

力的領導集體。其中：有國家和地方行政管理

部門代表，有骨幹央企、國企的領導代表，有

印刷行業科研院所和教學部門代表，有印刷各

領域龍頭企業和領軍人物的代表，特別是還有

7名女同胞。這29名中，具有博士或博士後學

位的有3人，具有研究生學歷、碩士學位的有

11人，大多數都是大學學歷。中共黨員22人，

民主黨派2人，年齡最大的68歲，年齡最小的

38歲，平均年齡53歲。上屆留任8名同志，算

上我原任副理事長共9位，也就是說有20位同
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志新進入中國印協理事會領導集體。這種安排，

是為適應黨和國家當前對協會工作的要求。大

家從剛才各位的表態性發言中，也可以明確的

感受到我們為大家做好服務的熱心、信心和決

心。我相信，我們這個集體不會辜負大家的期

望。

下面，藉此機會，我代表理事會就未來的工作

提點想法，供大家參考。

當前在全面深化改革、全面依法治國的大背景

下，在習近平總書記「 四個全面 」的戰略部署

下，黨和國家越來越重視行業協會在加快政府

職能轉變和創新社會管理體制中的作用。社會

團體將會在經濟建設、政治建設、文化建設、

社會建設和生態文明建設等方面發揮更加重要

的作用。

協會在服務行業發展、推進行業自律、實現行

業維權、引導綠色轉型、加強信息交流、增進

國際合作、承接政府職能轉移等方面的角色越

來越重要。近幾年協會做了大量的工作，比如，

頒佈的各種標準來指導地方行業協會標準的執

行；協助總局推動實施綠色印刷；舉辦全國印

刷行業職業技能大賽暨世界技能大賽選拔賽；

協助做好國家印刷示範企業的評審和宣傳工作；

開展印刷行業企業信用評價工作；開展行業調

查、發佈信息、給政府提出發展規劃建議等等。 

這些工作在行業中形成了較大的影響力，得到

了總局、民政部、發改委、商務部、工信部等

各有關部門的充分肯定，較好的發揮了協會的

橋樑和紐帶作用。

這次代表大會為協會發展提出了新的更高目標，

4A 級協會有效期到2019年，接下來再評估時

我們爭取要建成5A 級協會，這既是我們下一步

的共同目標，也是歷史賦予我們的新使命，只

有大家共同努力、齊心協力才能實現。前面曲

德森同志的報告中講到了上屆理事會的經驗和

體會，概括起來就是「 找准定位、做好服務，

廣聚人脈、構建智庫，努力作為、有為有位，

堅持公益、經營協會，爭取領導、依靠會員 」。

這些寶貴經驗我們應該很好地吸收和發揚。今

後，我們將會在前輩們打下的良好工作的基礎

上，重點從以下幾個方面著手：

第一，建設一個堅強有力的領導集體。明天常

務理事會後，要召開八屆理事會第一次理事長

辦公會，討論確定領導班子分工原則，協商每

個副理事長的具體分工。這裡我要介紹幾個主

要同志。

首先，是梁成林同志。成林同志長期在北京市

新聞出版局分管印刷管理工作，熟悉行業情況，

積累了大量的工作經驗，在北京市有廣泛、友

好的人脈。我們經過深思熟慮，請他來做常務

副理事長，一定會為協會工作發揮重要的作用。

其次，是國家發改委的張麗娜同志。她是發改

委的正司長級重大項目稽查特派員，90年代她

曾在發改委辦公廳分管新聞出版工作，此後長

期在體改部門工作，對國家宏觀經濟政策非常

熟悉，參與制定了大量國家改革發展的重要文

件。這次她能受邀到協會擔任副理事長，必將

對協會準確了解國家形勢、正確把握國家經濟

動脈發揮重要作用。

按照中央《關於加強和改進黨的群團工作的意

見》的精神，我們還要建立中國印協黨總支或

黨委，甚至還可能建立黨組。總之，我們要在

黨建方面按照中央的要求和機關總局的要求，

貫徹執行好。用三嚴三實的要求，指導好協會

的工作，努力打造一支真抓實幹、服務大局、

服務行業建設發展的工作團隊。
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第二，努力打造一支年輕化、專業化、職業化

協會工作隊伍。本屆理事會聘請了一位年輕的

秘書長陳彥同志。陳彥同志大家都比較了解，

她熟悉行業情況、頭腦靈活、組織協調能力強，

在中國印刷科學技術研究院的工作中表現出色，

在行業內組織了很多有影響力的活動。我相信，

這屆秘書處團隊在陳彥同志的帶領下，一定能

夠團結大家認真負責地完成好協會的各項任務。

第三，加強協會內部建設和作風建設。進一步

健全協會內部的規章制度，提高協會規範化運

作水平和服務能力，實現協會運行制度健全、

行事規範，推動用制度管人管事。同時，加強

協會內部的作風建設，特別是要加強學習，改

變工作作風和思想作風，講正氣、樹新風。

第四，提高服務意識、強化服務功能。一是加

強與政府管理部門的聯繫，做好政府的參謀助

手，發揮好橋樑紐帶的作用。二是廣泛聯繫和

服務會員，開拓更多的服務工作領域。利用網

站、刊物、印協通訊等更多的方式為會員提供

有價值的信息服務，活動平台、培訓輔導，以

及利用互聯網和印刷院校教育資源開展職業教

育。三是推動印刷業融合轉型發展，組織建設

產學研用金協同創新體系，推動科技成果轉化，

制定發佈和實施團體標準。四是以社會主義核

心價值觀為主導來踐行行業的文化建設，同時

開展好中國印刷史的研究。

第五，堅持民主辦會。按照民政部、總局和國

家機關工委的要求，認真貫徹民主程序，堅持

大家的事大家辦，堅持協商一致原則，集思廣

益，充分調動並發揮好會員參加行業活動的積

極性，團結香港、澳門和台灣地區的印刷界同

仁一道共同推動協會的發展。本次大會聽了民

政部和科協領導的講話，我有一個十分深刻的

教育，就是關於民主問題的重要性，我們如何

貫徹，這是個重要課題。

同志們，中國印協的任務光榮而艱巨，我們新

的領導班子，我和成林、陳彥同志與新一屆領

導班子和理事會其他同仁一定竭盡所能，與所

有同志和所有會員，包括理事單位一起，緊密

團結在以習近平為總書記的黨中央周圍，在總

局、民政部、中國科協的領導下，同心同德、

齊心協力，真抓實幹、開拓創新，努力推動協

會工作更上一層樓，在我國印刷業由大國向強

國邁進的道路上發揮更大作用。

謝謝大家。■

■ 中國印刷協會第八次全國會員代表大
會於2015年6月24日在北京圓滿舉行，
來自全國印刷業界500餘名代表出席，
共同見證新一屆理事會的誕生。
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